

Unos 17 mil afectados por sequía

Defensa Civil informó en su último reporte que la sequía ha dejado damnificadas a 17.484 familias en 18 municipios de Chuquisaca, Santa Cruz, Tarija y Cochabamba. Asimismo, según estos datos las heladas han afectado a más de 1.000 familias en 14 municipios.

De acuerdo al reporte de la Unidad de Alerta Temprana, el departamento de Tarija resultó el más damnificado por la pérdida de cultivos con 46.234 hectáreas, mientras que Santa Cruz registra la cifra más alta de cabezas de ganado afectados con 29.357. En Chuquisaca se registran 5.296 familias damnificadas, 4.847 hectáreas de cultivos y 11.270 cabezas de ganado perdidas.

Cochabamba hasta el momento es el departamento menos dañado con un solo municipio: Tolata, donde 335 familias y 111 hectáreas están afectadas.

El informe también da cuenta que en 14 municipios de los departamentos de Chuquisaca, Cochabamba, Potosí y Oruro son afectados por el periodo de heladas.

La Razón

Fegasacruz pide exportar 6.700 t de carne de res

La Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) pidió al Gobierno exportar 6.700 toneladas (t) de carne vacuna excedentaria. El Ejecutivo ratificó ayer que analiza la aprobación de un nuevo cupo de venta al exterior.

“Pedimos que se amplíe la cantidad de exportación de carne hasta 6.700 t, el cual representa el 50% del excedente que tiene el sector”, aseguró ayer el gerente general de Fegasacruz, Héctor Sandoval. Preciso que la producción promedio anual del alimento alcanza a 212.000 t y el consumo interno a 198.000 t.

El 14 de marzo de 2012 se autorizó la exportación de “forma excepcional” de hasta 2.000 t de carne de res, previa verificación del abastecimiento en el mercado interno. Sandoval señaló que el sector está concluyendo la venta de los remanentes de ese cupo. El 12 de junio, La Razón informó que las industrias cárnicas del país comercializaron, entre mayo de 2012 y abril de 2013, 1.095 t de carne bovina al Perú, de las 2.000 aprobadas en 2012, lo que significa el 55% del cupo autorizado. Mientras tanto, el restante 45% (905 t) aún puede ser comercializado.

Ese día, el Gobierno indicó que se evalúa la posibilidad de incrementar el cupo de venta. Sandoval expresó que si se consolida la medida será “favorable para el sector productivo” porque dará “señales claras que nos permitirán seguir invirtiendo para producir más”.

CAN acuerda fomentar el valor de la quinua

Los ministros de Agricultura de la Comunidad Andina (CAN) acordaron promover de manera conjunta el valor ancestral y nutricional de la quinua, un cereal propio de los Andes, y decidieron crear una red de centros de investigación de ese producto, informó el jueves el bloque subregional.

En una reunión realizada en Lima, los ministros se comprometieron a establecer un Centro Internacional de la Quinua, bajo el liderazgo de Bolivia y en estrecha cooperación con los demás países andinos.

Perú tendrá a su cargo la organización del Primer Festival Gastronómico, así como el Primer Concurso Internacional sobre innovación tecnológica de la quinua en la Región Andina, en fechas por determinarse, según una declaración suscrita al final del

encuentro. Por su parte, Ecuador tendrá a su cargo la realización del IV Congreso Mundial de la Quinua y el Primer Simposio Internacional de los Granos Andinos del 8 al 12 de julio.

La Organización Mundial para la Agricultura y la Alimentación (FAO) declaró este 2013 como “Año Internacional de la Quinua”, tras nombrar al grano como un alimento estratégico en la lucha contra el hambre.

Al encuentro realizado el miércoles en la sede de la CAN en Lima asistieron los ministros Javier Ponce Cevallos, de Ecuador; Nemesia Achacollo Tola, de Bolivia; y Milton von Hesse la Serna, de Perú.